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По указу 
комитета обороны

Сегодня – день рождения 
алтайского предприя-
тия «Трансмаш».

Барнаульский государствен-
ный завод № 77 Наркомтанко-
прома был основан 13 октября 

1942 года Государственным комитетом обороны. 
Завод создавался на базе оборудования, эваку-
ированного с Харьковского и Сталинградского 
тракторных, Сталинградского № 264, Ленинград-
ского № 174, Кировского и Ижорского заводов.

6 ноября 1942 года был собран и испытан пер-
вый дизель В-2, а за период до окончания Великой 
Отечественной войны их выпущено 10 753. Ими 
был оснащен каждый пятый танк Т-34.

В 1946 году завод № 77 переименован в завод 
транспортного машиностроения – «Трансмаш».

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
12 нарушений за неделю

Роспотребнадзор снова выявляет нарушения антико-
видных мер в магазинах и транспорте Барнаула.

За минувшую неделю из 177 проверенных объектов 
нарушения масочного режима и санитарных норм были 
выявлены на 12, сообщает пресс-служба ведомства. Так, 
протоколы выписали водителям четырех автобусных марш-
рутов и работникам торговых точек в ТЦ «Весна», «Галактика» 
и «Малина». Кроме того, один протокол составлен в адрес 
индивидуального предпринимателя.

На последнем заседании оперативного штаба Алтайского 
края было принято решение усилить антиковидные рейды, 
чтобы по возможности сдержать коронавирус.

Оксана ИСАКОВА

«Новый» Старый мост
Названа дата открытия Старого моста в Барнауле – 

движение начнется с 20 октября, сообщает Минтранс 
региона.

Старый мост закрыли для движения автотранспорта 
в январе 2020-го.

Завершить ремонт необходимо было до конца ноября этого 
года, но дорожники смогли управиться с реконструкцией 
объекта раньше срока.

Никита ИВАНОВ

Разумная экономия
300 млн рублей выделено из краевого бюджета в теку-

щем году на приобретение дорожной техники для муни-
ципалитетов. 

Уже закуплено 60 единиц. В их числе четыре комби-
нированные дорожные машины, 27 средних грейдеров 
и 19 тракторов для зимнего содержания дорог. Они уже от-
правились в 49 районов.

За счет экономии по торгам будет приобретено дополни-
тельно еще 10 единиц техники.

С учетом средств федерального бюджета на обновление 
дорожники получат 1,1 млрд рублей. Эти деньги позволят 
приобрести 136 единиц транспорта.

Молоко с маркировкой
Третий этап маркировки молочной продукции нач-

нется 1 декабря. Он коснется товаров со сроком годности 
40 суток и менее.

12 октября пройдет вебинар «Маркировка молочной продук-
ции для сферы общественного питания и государственных 
учреждений». На нем расскажут о необходимых действиях 
предприятий при работе с маркированной продукцией.

Чтобы соблюсти все требования законодательства, участ-
никам оборота молочной продукции необходимо зарегистри-
роваться в госсистеме маркировки «Честный знак». Сегод-
ня в ней состоят 526 юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей из Алтайского края.

Медицинское оборудование 
для рубцовчан

В Рубцовскую ЦРБ поступят новые маммограф и рент-
геноаппарат.

Оборудование придет уже в ближайшие дни. А пока 
в медучреждении завершается ремонт помещений, где будут 
находиться аппараты, сообщает региональный Минздрав.

Теперь почти 11,5 тысячи рубцовчанок получат возмож-
ность проходить маммографию в своей больнице. Новое 
диагностическое оборудование также позволит выявлять 
различные заболевания, в том числе туберкулез и онколо-
гию, на ранних стадиях.

Татьяна ПЕРВОВА
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Соцпакет из натуральных услуг, частич-

ный или полный, выбрали 68 523 льготника. 
По сравнению с прошлым годом этот показатель 
не слишком изменился. По данным реготделения 
ПФР,  число граждан, которые предпочли льготы 
в натуральном виде, увеличилось на 1086 человек.
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в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный, 2-7 м/с, 
порывы до 13 м/с. В отдельных 
районах небольшие осадки в виде 

снега, гололедные явления.
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Ветер восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с. 
Преимущественно без осадков. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с. 
Местами небольшие осадки 
в виде дождя и мокрого снега, 
гололедные явления. В утренние 
часы местами туман.

14 октября

15 октября

В статусе народных
  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ! .

Вокруг жаркого 
стало жарко

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

Губернатор Виктор Томенко под-
писал указ о присвоении почет-
ного звания «Народный мастер 
Алтайского края» женщине-куз-
нецу и мастерице по керамике 
и горячей эмали.

В сентябре «АП» писала о выставке 
«Алтай мастеровой» в ГМИЛИКА: на 
ней представили работы кандидатов на 
присвоение звания «Народный мастер 
Алтайского края». Завершался рассказ 
так: «А посмотреть на выставке есть что. 
Экспозицию можно назвать «дважды два». 
И первые «два» известны уже не только 
в нашем крае: речь о женщине-кузнеце 
Анне Билецкой из Белокурихи и керами-
сте Зинаиде Корчагиной из Алтайского 
района. Барнаулец Николай Маняхин 
представил на выставку изделия, вы-
полненные в технике резьбы по дереву, 
а Владимир Ростовых из Павловского 
района – плетенные из прута творения».

Победа досталась первой «двойке»! На 
основании решения комиссии почетное 
звание присвоено мастеру-кузнецу Анне 
Билецкой (г. Белокуриха) и мастеру по ху-
дожественной керамике и горячей эмали 
Зинаиде Корчагиной (Алтайский район).

Зинаида Корчагина с 1998 года за-
нимается керамикой, в 2000 году от-
крыла художественно-керамическую 
мастерскую «Царица» в Новосибирской 
области. С 2018 года Корчагина прово-
дит мастер-классы по горячей эмали 
в Алтайском крае, Новосибирске и Том-
ске, ведет активную преподавательскую 
деятельность.

Анна Билецкая – единственная в Сиби-
ри женщина-кузнец, член Союза худож-

ников-кузнецов России. В созданном ею 
Музее истории, быта и кузнечного ремес-
ла проходили съемки передач «Поедем, 
поедим!», «Орёл и решка», «Непутёвые 
заметки» и др. На сайте «Цитадель масте-
ров Алтая Анны Билецкой» можно найти 
ответ на вопрос, интересующий всех, кто 
восторгается коваными творениями, – 
как девушка выбрала свою судьбу: «Анна 
пела в местном ансамбле «Здравица», и 
ее отправили заказать ухват у кузнеца. 
Когда она пришла в кузницу, то увидела 
горн и наковальню. Это была любовь с 
первого взгляда, Анна захотела попро-
бовать свои силы в кузнечном ремесле. 

Она сделала первый шаг в неизвестность, 
в новую для себя обстановку, в трудные 
будни кузнеца».

Увидеть творения мастеров можно 
в ГМИЛИКА – выставка будет работать 
до 17 октября.

Закон о присвоении почетного звания 
«Народный мастер Алтайского края» был 
принят в нашем регионе в 2009 году. Об-
щественное признание и престижное 
звание сопровождаются материальным 
вознаграждением в размере 50 тысяч 
рублей.

Светлана 
АЛЕКСАНДРОВА

Производители мяса на личных подворьях получили от-
срочку запрета на убой скота с последующей реализацией 
на рынках. Он наделал много шума, поэтому введение 
новых правил отложено до 10 ноября. На эту дату наме-
чено заседание краевой межведомственной чрезвычайной 
противоэпизоотической комиссии. Будет ли он вновь пе-
ренесен или вступит в силу, станет известно через месяц.

К������ �����
Еще в апреле 2020 года в России пе-

рестали действовать ветеринарно-са-
нитарные правила при убое скота на 
мясо на частных подворьях, введен-
ные 50 лет назад. Регионы должны 
были перейти на положения техниче-
ского регламента Таможенного союза 
«О безопасности пищевой продук-
ции». Они обязывают производить 
убой животных для продажи мяса 
только на специальных площадках. 
Предполагается, что это более гигие-
нично и безопасно для потребителя.

С 1 октября начальник краевого 
ветуправления Владимир Самодуров 
наложил запрет на оформление со-
проводительных документов на мясо, 
полученное при подворном убое.

Владельцы ЛПХ Рубцовского рай-
она обеспокоились тем, что у них 
не будет возможности, как раньше, 
продавать мясо на рынках и в мага-
зинах. Необходим штамп ветслуж-
бы о том, что оно прошло проверку, 
а такую отметку не будут ставить, 
если животное рассталось с жизнью 
не на убойном пункте, а в условиях 
домашнего подворья.

Безусловно, процесс убоя должен 
быть цивилизованным, а продукция 
безопасной. Но надо ли перестрахо-
вываться? И кто может пострадать 
от нововведений? Наш корреспон-
дент пообщался с производителями 
мяса.

В ������ ����� 
���̈ ������� ��

В СПК им. Кирова имеется свой 
убойный пункт, который стоит на 
балансе хозяйства. Оборудован он 
по всем правилам, есть боец скота 
с санитарной книжкой. Здесь хоть 
и молочное животноводство, но на 
мясо коров тоже пускают. Обраща-
ются и жители Самарки, которым 
предприятие оказывает такую услу-
гу за плату. Скот из других населен-
ных пунктов не принимают.

(Окончание на 3 стр.)

Процессы убоя и разделки туш должны быть цивилизованными, а продукция – безопасной.

Анна Билецкая.Зинаида Корчагина.
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«Поднимать не гантели, 
а себя», – опираясь на такой 
подход к тренировкам, пред-
приниматель Евгений Камар-
дин открыл свой фитнес-зал, 
в котором на славянском тре-
нажере «ПравИло» подвешивает 
посетителей за ноги и руки. 
Такие упражнения полезны для 
спины и мышц, о чем тренер 
рассказывает в своем «Инста-
граме». Соцсети стали для него 
основной площадкой для при-
влечения клиентов.

Альтернатива спортзалу
Тренажер «ПравИло» придумали еще в 

Древней Руси. Богатыри натягивали веревки 
между деревьев, добавляли противовес и 
разминали мышцы, укрепляли спину. Уже 
потом этот механизм «модернизировали», 
сделав из него орудие пыток – дыбу. «Но у нас 
все не так радикально, клиенты получают 
только пользу», – заверяет Евгений Камардин.

Раньше мужчина занимался массажем, 
а к такому роду гимнастики его привел 
несчастный случай.

– Сломал спину и, пока восстанавливал-
ся, начал ходить на растяжку, – вспомина-
ет предприниматель. – Кстати, уже после 
первых процедур позвоночник вытянулся 
и мой рост увеличился на 3 сантиметра. 
Выяснилось, что в Барнауле салонов с та-
кими тренажерами почти нет, поэтому 
я решил купить устройство и открыть 
свой зал. Подходящее помещение у меня 
уже было, я приобрел его несколько лет 
назад и первое время сдавал в аренду. 
Мне хотелось не открывать очередную 
пивнушку, а приносить пользу людям.

Все началось с курсов обучения у коллег. 
Устройство все-таки сложное и даже в не-

которой степени опасное, поэтому надо 
знать, как с ним работать. Евгений получил 
все необходимые сертификаты и весной 
открыл салон нетрадиционной спортивной 
гимнастики и массажа. «На самом деле это 
такой же спортзал, только там люди в изну-
рительных тренировках тягают гантели, 
а тут – сами себя», – поясняет он.

Главное – не переборщить
Принцип работы тренажера несложный: 

человека поднимают в воздух при помощи 
лебедки, на руках у него эргономичные хва-
ты, благодаря которым с запястья снимается 
нагрузка и веревка становится продолже-
нием руки. Клиент может висеть в воздухе 
с небольшими перерывами до 40 минут, не 
чувствуя при этом дискомфорта. Упражне-

ния понятные – в основном это повороты 
и растяжки, но и они вызывают сложности 
у неопытных «гимнастов».

Некоторые клиенты не могут выполнить 
часть элементов тренировки с первого раза, 
поворачивают туловище на 45 градусов, а 
дальше не хватает растяжки. Но уже после 
нескольких посещений им удается делать 
сложные повороты туловища, да еще и с 
несколькими повторениями. «Потом сами 
звонят, спрашивают, когда следующее за-
нятие», – улыбается Евгений.

– Интересные ощущения, – признается 
растянутый на тренажере клиент. – Если 
есть какие-то зажимы, то ты о них сразу 
узнаешь. Но это быстро проходит. После 
тренировки начинаешь чувствовать мыш-
цы, о которых раньше даже не знал.

Индивидуальные занятия проходят раз 

в неделю. Посетители пытаются напраши-
ваться в необычный фитнес-зал чаще, но 
предприниматель отказывает, потому что та-
кие тренировки – это стресс для организма.

– Главное – не переборщить с нагруз-
кой, – объясняет тренер. – Я и сам обя-
зательно 5–6 раз в месяц разминаюсь 
на тренажере. В повседневной жизни у 
человека задействовано до 40% мышц, 
а на наших тренировках – до 90%. Это 
полезно как для наружных мышц, так и 
для мышц внутренних органов, особенно 
если заниматься регулярно.

Рассказать миру
Евгений признается, что первые месяцы 

после открытия клиентов было маловато, 
поэтому он обратился за помощью в центр 

«Мой бизнес». Там начинающий бизнесмен 
получил софинансирование на продви-
жение своего дела в социальных сетях.

– Нанял специалистов, они оптимизи-
ровали мой «Инстаграм», объяснили, как 
правильно его вести, указали на ошибки. 
Самое главное – результат. После «прокач-
ки» стало ощутимо больше не просто под-
писчиков, а реальных клиентов, – говорит 
индивидуальный предприниматель. – Вот 
уже месяц соцсети веду сам. Стараюсь по-
стигать это непростое дело, для этого хожу 
в центр на лекции, изучаю видеоуроки. Это 
тоже важная часть бизнеса, без которой 
сейчас не обойтись.

Ежемесячно славянский фитнес-зал 
уже посещают более 30 человек. Приходят 
даже пенсионеры – одной из клиенток 
66 лет. Но чаще тренируются девушки, 
чтобы сделать фото для «Инстаграма».

– Ко мне на занятия пришел строитель, – 
рассказывает Камардин. – В этой профессии 
большая нагрузка на спину, и у клиента ее 
заклинило. Восемь лет мужчина ходил на 
уколы, пил обезболивающие, но боль не от-
ступала. А после двух занятий на «ПравИле» 
межпозвоночные диски встали на место. Он 
меня еще долго благодарил, радовался, что 
первый раз за восемь лет не чувствует боли 
в спине. После этого стал регулярно ходить 
на занятия, чтобы держать себя в форме.

Поток клиентов к Евгению растет. Уже 
к концу года он планирует принимать по 
50–60 человек в месяц. Больше пока не нуж-
но, потому что каждое занятие – это нагруз-
ка не только на клиента, но и на тренера.

– Главное, что удается не только помо-
гать людям, но и зарабатывать, – подчер-
кивает бизнесмен. – За аренду я не плачу, 
все оборудование покупал за свои деньги, 
не влезая в кредиты. Прошло всего пол-
года, а у меня уже появились постоянные 
клиенты. А если желающих «зависнуть» на 
тренажере станет еще больше, придется 
искать специалиста на подмогу.

Влад ГЕРАСИМОВ 

  МАЛОЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО

  ПАНОРАМА .
Зерно дорожает

На фоне инфляционных ожиданий и повышенного 
спроса алтайские переработчики весь сентябрь и начало 
октября поднимали закупочные цены на все зерно но-
вого урожая. Это приведет к очередному подорожанию 
продовольствия.

По данным КГБУ «Центр сельскохозяйственного консульти-
рования», стоимость пшеницы 3-го класса за месяц в среднем 
выросла на 1 тыс. рублей – до 15 732 за тонну. Качественный 
горох подорожал на 2417 рублей – до 21 667 за тонну. Высо-
кую динамику демонстрировали масличный лен и соя. За 
несколько недель они стали недоступнее на 5 тыс. рублей и 
закупаются соответственно за 58 тыс. и 50 тыс. руб.

Однако всех «обгоняет» гречиха. За месяц ее цена вырос-
ла с 38 тыс. до 45 250 рублей за тонну, а стоимость семян 
подсолнечника пока не сильно: с 37 тыс. до 37,5 тыс. руб. Но 
обмолот этой культуры еще не закончен и мы можем ждать 
очередных неприятных сюрпризов.

Долговая устойчивость  
высокая   

Алтайский край вошел в число субъектов Российской 
Федерации с высоким уровнем долговой устойчивости, 
сообщает региональное Министерство финансов.

Региональный Минфин давно придерживается консер-
вативной долговой политики, не занимая у коммерческих 
банков и не выпуская облигаций для пополнения бюджета. 
Почти весь долг состоит из дешевых кредитов, предостав-
ленных федеральным бюджетом.

На 1 октября край задолжал 1799 млн рублей, что на 58 млн 
меньше, чем год назад.

Вместе с Алтайским краем в группу регионов с высоким 
уровнем долговой устойчивости входят еще 39 субъектов РФ, 
что позволяет им не согласовывать с федеральным Минфином 
программы государственных заимствований и гарантий.

Долговая устойчивость – это способность заемщика 
в полном объеме выполнять обязательства по погашению 
и обслуживанию долга, исключающие нанесение ущерба 
социально-экономическому развитию и необходимость его 
списания и (или) реструктуризации.

Гранты на развитие
С 12 октября начался прием заявок от социальных 

предпринимателей края на конкурс по предоставлению 
грантов.

На финансовую поддержку могут рассчитывать только 
субъекты малого и среднего бизнеса, включенные в реестр 
социальных предпринимателей.

Заявки принимаются по 12.11.2021 включительно в Управ-
лении Алтайского края по развитию предпринимательства 
и рыночной инфраструктуры по адресу: г. Барнаул, ул. Мо-
лодёжная, 26.

Не более  
чем на четверть

У подрядных организаций, выполняющих работы по 
капитальному ремонту многоквартирных домов, появи-
лась возможность увеличить стоимость контракта в связи 
подорожанием материалов и оборудования.

Соответствующее постановление Правительства РФ 
№ 1667 вступает в силу 14 октября. Согласно документу, цена 
договора может быть увеличена не более чем на 25%.

Саморегулируемая организация «Алтайские строители» 
рекомендует всем компаниям, выполняющим капремонт 
многоквартирных домов, в кратчайшие сроки обратиться 
в региональный Фонд капитального ремонта многоквартир-
ных домов для заключения дополнительных соглашений на 
увеличение цены контракта.

Николай ПОСТЫШЕВ

Запретят ли вывоз 
зерновых?

«Слышала, что власти 
отменили ограничения на 
экспорт гречихи. Это же 

может опять вызвать подорожание 
крупы. Когда опять запретят экспорт 
гречихи и другого зерна?

Татьяна Белоусова, г. Барнаул».

Отвечает Анатолий Нагорнов, вре-
менно исполняющий обязанности 
министра экономического развития 
Алтайского края:

– Принятие решения о введении огра-
ничений на экспорт относится к ком-
петенции Правительства Российской 
Федерации. Запрет на поставку как зер-
на гречихи, так и гречневой крупы за 
пределы России действовал с 5 мая по 
31 августа 2021 года.

По информации Минсельхоза России, 
решение о введении новых запретов в от-
ношении данных товаров будет прини-
маться по итогам уборочной кампании.

В настоящее время отгрузки за рубеж 
гречихи и гречневой крупы проходят 
без ограничений, однако экспортеры 
крупы не имеют права получить возме-
щение части затрат на транспортировку 
в рамках реализации постановления 
Правительства РФ от 15.09.2017 № 1104 
на период до 31 декабря 2021 года.

В целях стабилизации цен на продо-
вольственном рынке Правительством 
Российской Федерации принят комплекс 
мер по снижению объемов экспорта 
зерновых и масличных культур в виде 
пошлин и квот. Это позволило частично 
переориентировать участников рынка на 
продажу сельскохозяйственного сырья 
внутри страны и, как следствие, способ-
ствовало росту экспорта сельхозтоваров 
с высокой добавленной стоимостью.

Подготовила  
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Деловые люди говорят, 
что невозможно избе-
жать смерти и упла-
ты налогов. И 1,2 млн 
жителей края уже 
получили уведомления 
о необходимости рас-
считаться с государ-
ством за пользование 
своей землей, кварти-
рой или автомобилем.

Четвертой части граждан 
эта информация выгружена 
в электронном виде в личный 
кабинет, остальным пришли 
«письма счастья» по почте. Сум-
марно мы заплатим на 2% мень-
ше, чем в прошлом году. И это 
радует.

Транспорт
Как и в прошлом году, основ-

ная доля начислений прихо-
дится на транспортный налог. 
В этом году общая сумма его 
выросла в связи с обновлением 
парка автомобилей на более 
мощные и увеличением числа 
машин в собственности жи-
телей.

Всего транспортный налог 
должны заплатить около полу-
миллиона человек за 738 тыс. 
транспортных средств. Около 
72% этих машин имеют мощ-
ность до 150 лошадиных сил.

В этом году увеличилось 
на 28 тыс. число льготников, 
которым не надо платить на-
лог. Теперь их 116 тыс. Льготой 
в этом году воспользовалось 
88 тыс. автовладельцев, име-
ющих легковушку до 100 ло-
шадей. Это женщины старше 
55 лет и мужчины, чей возраст 
перевалил за 60. Впервые льго-
ту можно получить не подавая 
соответствующего заявления.

Земля
Сумма земельного налога 

в этом году уменьшилась на 
4%. Это связано с проведением 
переоценки земель промыш-
ленности, сельхозназначения 
и изменением кадастровой 
стоимости земельных участ-
ков по решениям судов. Такие 
решения принимались, напри-

мер, в случае если сумма исчис-
ленного налога по кадастровой 
стоимости более чем в два раза 
превышала налог, посчитан-
ный по инвентаризационной 
стоимости.

Имущество
По налогу на имущество 

жителям края исчислено на 
9% меньше, чем годом ранее. Но 
эти временные потери бюджета 
уже в следующем году будут 
восстановлены.

Почему ушли в минус? Рань-
ше этот налог рассчитывали 
исходя из инвентаризацион-
ной стоимости. С текущего года 
впервые за имущество будем 
платить по кадастровой стои-
мости с применением вычета и 
понижающего коэффициента.

Кадастровая оценка жилья 
проводилась в Алтайском крае 
в 2020 году. По задумке зако-
нодателей, она должна быть 
приближена к рыночной цене, 
но может и серьезно ее превы-
шать, так как рассчитывается 

по мудреной методике Минэ-
кономразвития. Между тем все 
желающие уже могли познако-
миться с кадастровой стоимо-
стью своих объектов недвижи-
мости, запросив информацию 
в Росреестре. Не все собствен-
ники с ней согласились и оспа-
ривали оценку в специальной 
комиссии при Росреестре или 
обращались прямо в суд. Кого 
оценка устроила, будет платить 
в соответствии с ней.

«По многим объектам сумма 
налога сильно уменьшилась 
благодаря вычету из налого-
облагаемой базы», – говорит 
руководитель УФНС по Алтай-
скому краю Юрий Куриленко.

Напомним, что вычет для 
владельцев жилых домов со-
ставляет 50 м2, квартир – 20 м2, 

комнат – 10 м2. И платить будем 
с кадастровой стоимости пло-
щади объекта, уменьшенной 
на размер вычета и умножен-
ной на понижающий коэффи-
циент.

«Что за коэффициент?» – 
спросите вы. Дело в том, что 
законодатель решил сразу не 
пугать граждан, а постепенно 
приучать к кадастровой сто-
имости. В первый год можно 
платить 20% налога, во второй – 
40%, в третий – 60%, в после-
дующие налоговая нагрузка 
должна расти на 10%, пока не 
достигнет 100%.

Но начальник отдела нало-
гообложения имущества УФНС 
Елена Колоскова уточняет, что 
если сумма налога, рассчитан-
ная от кадастровой стоимости 

в текущем году, окажется мень-
ше суммы, определенной по 
инвентаризационной стои-
мости в предыдущем году, то 
понижающие коэффициенты 
не будут применяться. Дескать, 
налог и так уменьшился, зачем 
еще снижать?

Юрий Куриленко прогно-
зирует, что с учетом вычетов 
владельцам малогабаритного 
жилья, особенно в сельской 
местности, не стоит опасать-
ся роста нагрузки по этому 
налогу. А пенсионеры и вовсе 
освобождаются от налога на 
один объект по каждому виду 
недвижимости, то есть на один 
дом, квартиру, гараж и т. д.

Однако есть категория граж-
дан, которая явно проиграла. 
С 2012 года инвентаризацион-
ная стоимость не присваива-
лась новым объектам недвижи-
мости, поэтому собственники 
вводимых квартир и домов 
вовсе не платили налог на не-
движимость. Таких объектов за 
8 лет в крае накопилось 28 ты-
сяч. И в этом году их владель-

цы впервые заплатят налог за 
2020 год. За предыдущие семь 
лет платить не нужно, успока-
ивает Елена Колоскова.

И еще�
В завершение скажем, что ис-

полнить свой долг перед государ-
ством необходимо до 1 декабря, 
иначе с начала зимы должнику 
будут начислять пени, а потом 
и выпишут штраф.

В этом году практически 
все филиалы МФЦ будут при-
нимать налоговые платежи. 
Там же можно получить и на-
логовое уведомление, если оно 
вдруг не пришло по почте или 
в личный кабинет.

«Если гражданин зареги-
стрирован в личном кабинете, 
то ему не надо ждать уведомле-
ния и звонить на почту. Уведом-
ление будет только в личном 
кабинете», – предупреждает 
Елена Колоскова.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Ольга ТАРАСОВА  

(инфографика)

  НАЛОГИ .

  «АП»–ИНФО .

Здравствуй,  
кадастровая стоимость

Поставить бизнес на дыбы

КСТАТИ
Впервые в этом году граждане в налоговом уведомле-
нии увидят сумму к уплате за минусом переплаты, если 
она у них образовалась по итогам предыдущих лет.

«Чувствуешь мышцы, о которых раньше даже не знал».

После растяжки  
тренировка не заканчивается.

Имущественные налоги 

Транспортный Транспортный ЗемельныйЗемельный Налог на имуществоНалог на имущество
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Начислено за 2020 год 3,7 млрд рублей

513  
тыс. человек

2037 млн руб. 657 млн руб. 1051 млн руб.

+ 40,1 млн руб. - 25,4 млн руб. -103,2 млн руб.

- 6,8  
тыс. граждан

- 58,6  
тыс. граждан

- 24,6  
тыс. граждан

739  
тыс. человек

908  
тыс. человек
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«В повседневной 
жизни у человека за-
действовано до 40% 
мышц, а на наших тре-
нировках – до 90%».
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  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

  ОФИЦИАЛЬНО .

  ОФИЦИАЛЬНО .  ОСТРЫЙ ВОПРОС .

  ОСОБАЯ ЖИЗНЬ .

Приложение № 12 к Инструкции о порядке формирования и расходования денежных средств избирательных фондов политических 
партий, региональных отделений политических партий, кандидатов  при проведении выборов депутатов Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации (в редакции постановления ЦИК России от 23 июня 2021 г. № 12/98-8) 
Форма № 6

ИТОГОВЫИ�  ФИНАНСОВЫИ�  ОТЧЕТ 
� ����������� � ������������ ������� �������������� ����� �������������  ������� ������������� ��������� 

�������������  ������� ���������
Выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва

ИЛЬИНЫХ ЮРИЙ СЕРГЕЕВИЧ
Алтайский край - Бийский одномандатный избирательный округ № 41

№ 40810810702009000266, ПАО Сбербанк №8644/0172, 656049, Алтайский край, г. Барнаул, пр-т Красноармейский, 58а/1

Строка финансового отчета Шифр 
строки

Сумма, 
руб.

При-
ме-ча-

ние
1 2 3 4

1 Поступило средств в избира-
тельный фонд, всего 10 66 120,00

в том числе

1.1
Поступило средств в установ-
ленном порядке для формиро-
вания избирательного фонда

20 66 120,00

из них

1.1.1

Собственные средства полити-
ческой партии/регионального 
отделения политической пар-
тии/кандидата

30 66 120,00

1.1.2
Средства, выделенные канди-
дату выдвинувшей его полити-
ческой партией

40 0,00

1.1.3 Добровольные пожертвования 
гражданина 50 0,00

1.1.4 Добровольные пожертвования 
юридического лица 60 0,00

1.2

Поступило в избирательный 
фонд денежных средств, под-
падающих под действие ч. 2, 4, 
8 ст. 71 Федерального закона от 
22.02.2014 г. № 20-ФЗ и 
п. 6 ст. 58 Федерального закона 
от 12.06.2002 г. № 67-ФЗ*

70 0,00

из них

1.2.1

Собственные средства полити-
ческой партии/регионального 
отделения политической пар-
тии/кандидата/средства, выде-
ленные кандидату выдвинув-
шей его политической партией 

80 0,00

1.2.2 Средства гражданина 90 0,00
1.2.3 Средства юридического лица 100 0,00

2 Возвращено денежных средств 
из избирательного фонда, всего 110 0,00

в том числе

2.1 Перечислено в доход федераль-
ного бюджета 120 0,00

2.2
Возвращено денежных средств, 
поступивших с нарушением 
установленного порядка

130 0,00

из них

2.2.1

Гражданам, которым запреще-
но осуществлять пожертвова-
ния либо не указавшим обяза-
тельные сведения в платежном 
документе

140 0,00

2.2.2

Юридическим лицам, которым 
запрещено осуществлять по-
жертвования либо не указав-
шим обязательные сведения в 
платежном документе

150 0,00

2.2.3 Средств, поступивших с превы-
шением предельного размера 160 0,00

2.3
Возвращено денежных средств, 
поступивших в установленном 
порядке

170 0,00

3 Израсходовано средств, всего 180 66 120,00
в том числе

3.1 На организацию сбора подпи-
сей избирателей 190 0,00

3.1.1
Из них на оплату труда лиц, 
привлекаемых для сбора под-
писей избирателей

200 0,00

3.2
На предвыборную агитацию 
через организации телерадио-
вещания

210 0,00

3.3
На предвыборную агитацию 
через редакции периодических 
печатных изданий

220 0,00

3.4 На предвыборную агитацию 
через сетевые издания 230 0,00

3.5
На выпуск и распространение 
печатных и иных агитацион-
ных материалов

240 66 120,00

3.6 На проведение публичных мас-
совых мероприятий 250 0,00

3.7
На оплату работ (услуг) инфор-
мационного и консультацион-
ного характера**

260 0,00

3.8

На оплату других работ (ус-
луг), выполненных (оказан-
ных) юридическими лицами 
или гражданами России по до-
говорам

270 0,00

3.9

На оплату иных расходов, непо-
средственно связанных с про-
ведением избирательной кам-
пании

280 0,00

4

Распределено неизрасходован-
ного остатка средств фонда 
пропорционально перечислен-
ным в избирательный фонд де-
нежным средствам

290 0,00

5

Остаток средств фонда на 
дату сдачи отчета (заверя-
ется банковской справ-
кой) (стр.300=стр.10–стр.110–
стр.180–стр.290)

300 0,00

*Указывается сумма денежных средств, посту-
пивших в избирательный фонд с нарушени-
ем, в том числе с превышением установлен-
ного предельного размера. 
**Под понятием «информационная услуга», 
применяемым при классификации платежей 
расходования денежных средств из избира-
тельного фонда, понимаются действия субъ-
ектов (собственников и владельцев) по сбору, 
обобщению, систематизации информации и 

предоставлению результатов ее обработки в 
распоряжение пользователя (то есть обеспе-
чение  пользователей информационными 
продуктами). Информационная продукция 
предоставляется пользователю в разной фор-
ме – на электронных носителях, на бумаге, в 
устной форме. 
«Консультационная услуга» – это профессио-
нальная услуга, предоставляемая физиче-
ским или юридическим лицом на основа-

нии договора (контракта) по проведению кон-
сультаций, разъяснений, аналитической и 
исследовательской работы (в том числе с ис-
пользованием программных продуктов), для 
достижения определенных результатов на 
выборах. 
***Председатель избирательной комиссии субъ-
екта Российской Федерации ставит свою под-
пись в сводных сведениях по субъекту Рос-
сийской Федерации.

Правильность сведений, указанных в настоящем финансовом отчете, подтверждаю, других денежных средств, минуя избирательный 
фонд, на организацию и проведение избирательной кампании не привлекалось.

Уполномоченный представитель политической партии по финансовым вопросам/ 
уполномоченный представитель регионального отделения политической партии 
по финансовым вопросам/кандидат                08.10.2021 Ю.С. Ильиных

Председатель избирательной комиссии субъекта Российской Федерации ***           _______________________
 (подпись, дата, инициалы, фамилия)   

МП (подпись, дата, инициалы, фамилия)

Сведения из итогового финансового отчета кандидата в 
депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания 

восьмого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 23 Журавлева Ирина Евгеньевна по состоянию 

на 08 октября 2021 года
1. Поступило средств в избирательный фонд, всего  66 835,00 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда, все-

го 0 (руб.);
3. Израсходовано средств, всего 66 835,00 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда про-

порционально перечисленным в избирательный фонд денежным 
средствам 0 (руб.);

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

Сведения из итогового финансового отчета кандидата в 
депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания 

восьмого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 13 Веревкин Валерий Алексеевич по состоянию 

на 05.10.2021 года
1. Поступило средств в избирательный фонд, всего 0 (руб.);

2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда, все-
го 0 (руб.);

3. Израсходовано средств, всего 0 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда про-

порционально перечисленным в избирательный фонд  денежным 
средствам 0 (руб.);

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

Сведения из итогового финансового отчета кандидата в 
депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания 

восьмого созыва по одномандатному избирательному округу 
№ 16 Хромова Олеся Павловна по состоянию 

на 06 октября 2021 года
1. Поступило средств в избирательный фонд, всего 1000 (руб.);
2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда, все-

го 0 (руб.);
3. Израсходовано средств, всего 1000 (руб.);
4. Распределено неизрасходованного остатка средств фонда про-

порционально перечисленным в избирательный фонд  денежным 
средствам 0 (руб.);

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета 0 (руб.).

Извещение
Кадастровым инженером Голяковым Александром Владими-

ровичем (659520, Алтайский край, Солтонский район, с. Солтон,  
ул. Молодежная, д. 50, тел 8-906-940-1897, квалификационный атте-
стат № 22-12-12, е-mail: golyakov.alex-44@mail.ru) подготовлен про-
ект межевания земельного участка.

Заказчик кадастровых работ: Кутилина Ольга Геннадьевна (659335, 
Алтайский край, г. Бийск, ул. Мухачёва, д. 222/2, кв. 52, тел. 8-909-505-1115).

Исходные земельные участки: Россия, Алтайский край, Це-
линный район, на землях МО Марушинский сельсовет (земли  
ТОО «Майское утро»), кадастровый номер 22:57:080301:82. Рос-
сия, Алтайский край, Целинный район, с. Марушка, вблизи села  
Марушка, кадастровый номер 22:57:080301:1686.

С проектом можно ознакомиться по адресу: с. Солтон, ул. Моло-
дёжная, д. 50, ИП Голяков А.В.

Обоснованные возражения направлять в течение 30 дней с момен-
та опубликования данного извещения Голякову А.В. и в ФГБУ «ФКП Рос- 
реестра» по Алтайскому краю.

Министерство здравоохранения Алтайского края выражает 
глубокие соболезнования родным и близким по поводу кончины

ХОМЕНКО
Тамары Семеновны,

бывшего главного врача краевого государственного бюджетного  
учреждения здравоохранения «Краевой лечебно-реабилитационный  
центр озеро Яровое».

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Дом в с. Петропавловском на квартиру в 
г. Барнауле (Индустриальный район) или 
продам. Тел. 8-961-977-6331.

Студию в г. Новоалтайске (ж/к «Облака», 
цена 1 380 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

3-комн. в Научном городке (64 кв. м, бла-
гоустроенная, 5-й этаж, кирпичный дом). 
Тел. 8-913-366-5335.

Студию (12 кв. м, после ремонта, с/у, 
мебель, рядом с центром, 900 тыс. руб.).  
Тел. 8-913-216-1166.

2-комн. в р. п. Тальменка Тальменско-
го района, ул. Парковая (1-й этаж, теплая, 
светлая, 22 кв. м, баня, сарай, есть туалет 
на участке, участок 1,5 сотки). Тел. 8-960-
942-1192.

Студию в центре Черепаново (32 кв. м,  
кирпичн., пластиковые окна, метал- 
лическая дверь, новая сантехника, бла-
гоустроенный двор, имеется сарай).  
Тел. 8-960-955-9465.

2-комн. в 2-квартирном доме в центре 
с. Усть-Чарышская Пристань. Тел. 8-906-
968-9448.

В мкр-не Рощино, 126 кв. м, 12 соток, 
20 минут до Барнаула, рядом р. Обь. 
Тел. 8-906-967-0036.

Половину кирпичного дома (38 кв. м, 
2,5 сотки, высота потолков 2,8 м, цен-
тральные коммуникации, газ по улице 
проведен). Тел. 8-929-329-5887.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпич-
ный дом с мансардой, хозпостройки, 
емкость для воды, приватизирован). 
Тел. 8-913-226-7190.

В сад-ве «Энергетик» (Барнаул, дом, баня, 
9 соток, все посадки). Тел. 8-923-641-4465.

Старый сад в сад-ве «Сибирский садо-
вод» (58 лет, 6,4 сотки, можно под строи- 
тельство). Тел. 8-929-329-5887.

Автошины и диски (б/у, диаметром 15). 
Тел. 8-913-252-2220.

Диски: литые (б/у, диаметром 14), сталь-
ные (б/у, диаметром 14). Тел. 8-913-252-
2220.

Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» (б/у). 
Тел. 8-913-252-2220.

Т-150 К, ОТС, цена договорная, плуг, пло-
скорез. Тел. 8-961-979-9326.

Комбайн «Енисей-1200-1М», в комплек-
те жатка и подборщик, цена 300 тыс. руб., 
торг. Тел. 8-905-927-8650.

Токарный станок 1К62, 16К20, сверлиль-
ный Н–135 ДИП-300. Тел. 8-903-911-7751.

Домашний мини-стадион (на данном 
тренажере можно выполнять 14 всевоз-
можных упражнений, бег, велосипед и 
пр., торг). Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

Противопролежневый матрас (б/у), га-
зонокосилку бензиновую (б/у). Тел. 8-906-
941-2790.

Кресло-коляски Otto Bock (для взрослых, 
прогулочная и для дома, в отличном со-
стоянии, недорого). Тел. 8-903-947-8897.

Отдам в добрые руки котенка-мальчи-
ка, окрас дымчатый, возраст 3 месяца, 
очень красивый и пушистый, к туалету 
приучен. Тел.: 44-88-86, 8-913-087-5254.

Отдам в добрые руки щенков (различ-
ных возрастов и окраса, возможна до-
ставка). Тел. 8-903-992-3885.

По семейным обстоятельствам отдам 
взрослую кошку редкого черепахового 
окраса (глаза зеленые, к туалету приу-
чена, стерилизована). Тел. 8-913-228- 
5696.

Отдам в добрые руки котят (мальчики 
и девочка, возраст 2 месяца, окрас сиам-
ский, голубой и бело-черный, к туалету 
приучены). Тел. 8-962-803-2795.
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Решением Алтайского краевого суда от 11 июня 2021 года призна-

ны недействующими со дня вступления решения суда в законную 
силу абзацы  1-5 под сноской <*> Приложения к Постановлению Пра-
вительства Алтайского края от 02 октября 2020 года № 421 «Об опреде-
лении размера вреда, причиняемого тяжеловесными транспортными 
средствами при движении по автомобильным дорогам регионально-
го или межмуниципального значения».

Данное решение оставлено без изменения апелляционным опре-
делением Судебной коллегии по административным делам Пятого 
апелляционного суда общей юрисдикции от 02 сентября 2021 года.

На базе женской испра-
вительной колонии в 
Шипуново открылся ре-
абилитационный центр 
«Аврора». Там в условиях 
максимально прибли-
женных к домашним бу-
дут отбывать остатки 
срока 40 осужденных.

�� ������������
К торжественному откры-

тию реабилитационного центра 
женщины колонии подготови-
ли театрализованное представ-
ление. А после того как гости – 
врио заместителя начальника 
УФСИН России по краю полков-
ник внутренней службы Сергей 
Гертель и президент Фонда по-
мощи заключённым Сюзанна 
Кирильчук – перерезали крас-
ную ленточку, состоялась экс-
курсия по «Авроре».

Сопровождая гостей по цен-
тру, начальник колонии Оксана 
Королькова рассказала, что в 
учреждении сейчас находятся 
302 женщины. Основные ста-
тьи, по которым они отбывают 
наказание, – торговля наркоти-
ками, убийство, избиение, по-
влекшее смерть. Чтобы попасть 
в реабилитационный центр, 
необходимо действительно 
встать на путь исправления, 
и не только на словах – добро-
совестно работать, соблюдать 
режим, активно участвовать 
в воспитательных и культур-

но-массовых мероприятиях 
учреждения. Сегодня «Авро-
ра» приняла 40 раскаявшихся 
женщин.

В реабилитационном центре 
все уютно, бытовые условия 
значительно отличаются от 
стандартных. Все помещения 
недавно отремонтированы, 

в каждом хорошая мебель. 
Зал с мягкими диванами на-
поминает обычную гостиную. 
Кухня оборудована по послед-
нему слову техники. Также 
в «Авроре» есть гардеробная, 
автоматическая стиральная 
машина, спортивный уголок 
с обручами, велотренажером. 

Все кровати в спальнях одно-
ярусные.
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Всего на открытие «Авроры» 
Фонд помощи заключённым 
выделил порядка 600 тысяч 
рублей. Сделано это в рамках 
его проекта «Территория парт-
нёрства» с использованием 
средств гранта президента РФ.

– Это 24-й реабилитацион-
ный центр в стране, – сообщила 
Сюзанна Кирильчук. – Главная 

цель их создания – комфортная 
подготовка осужденных к осво-
бождению из мест лишения 
свободы. Женщинам очень 
важно вспомнить или даже 
приобрести навыки ведения 
домашнего хозяйства.

«Аврора» произвела благо-
приятное впечатление на пре-
зидента фонда, и по словам Ки-
рильчук, пока она осматривала 
центр, появилось желание что-
то добавить, например психо-
логический инструментарий.

– Мы не будем бросать 
центр, – сказала президент фон-
да. – Так не получится – откры-
ли и уехали… Самое главное, 
чтобы в этих комфортных для 
осужденных условиях велась 
полноценная работа. Уже много 
планов обозначено.

В свою очередь Сергей Гер-
тель отметил, что реабилита-
ционный центр – это хорошая 
площадка для взаимодействия 
сотрудников УИС, государ-
ственных, общественных и 
некоммерческих организаций 
для воспитательной и социаль-
ной работы с осужденными, 
оказания им психологической 
и юридической помощи.
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Выслушали мы и несколь-
ких женщин из тех, которые 
поселились теперь в «Авроре».

– Здесь правда все прибли-
женное к домашнему теплу, 
уюту, – сказала Ирина К. – По-

проще, чем в обычных усло-
виях колонии. Мне нравятся 
комната отдыха и спортивная 
зона. Я уже пенсионер, но хочет-
ся к освобождению немного 
хоть фигуру в порядок приве-
сти. Да и тот же обруч в свое 
удовольствие покрутить…

Ольга Н. планирует осво-
бодиться из колонии к Но-
вому году, провела здесь уже 
4 года. Дома ее ждут бабушка 
и сын-подросток.

– Мне в реабилитационном 
центре больше всего понравил-
ся спортивный уголок, – де-
лится впечатлениями Ольга. – 
Я всю жизнь увлекалась спор-
том – плаванием, гимнастикой. 
Не скажу, что профессиональ-
но, на любительском уровне. 
И очень ценю возможность 
позаниматься здесь…

В «Авроре», по словам Ольги, 
так все по-домашнему, что на 
свободу захотелось до слез. В от-
ряде, где она теперь находится, 
все женщины трудолюбивые, 
спокойные. С некоторыми она 
подружилась. Когда выйдет из 
колонии, намерена писать им 
письма. И вообще заходить на 
сайт, следить за жизнью учреж-
дения.

– Просто переживаю за дев-
чат, – сказала Ольга.

А мы пожелали ей и дру-
гим женщинам скорейшего 
освобождения и нормальной 
адаптации после выхода из-
за колючки. И никогда за нее 
больше не попадать.

Тамара ЛОГИНОВА

Почти как дома

Реабилитационный центр «Аврора» принял раскаявшихся женщин.
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(Начало на 1 стр.)
По мнению руководителя хозяйства Виктора Ле-

дяйкина, запрет забоя скота на личных подворьях – 
правильный шаг:

– Там неизвестно, кто бьет и по какой причине: мо-
жет, животное больное было. Да и человек, делающий 
это, тоже может оказаться нездоровым. По правилам, 
животное перед забоем должен осмотреть специалист. 
Что касается колхозного стада, про него все известно, 
вплоть до прививок. Сертифицированных пунктов 
надо открывать больше, тогда и проблема отпадет.

КФХ «Чайка» в селе Бобково специализируется на мяс-
ном направлении, выращивает герефордов. Мраморное 
мясо пользуется большим спросом. По словам главы 
хозяйства Ивана Вольных, нет проблем ни со сбытом, 
ни с убоем: скот сдается на мясокомбинаты. Оттуда 
присылают машину и забирают товар живым весом.

Небольшой убойный пункт здесь тоже имеется, но 
лишь для собственных нужд.

Д������������� �������
Владелец личного подсобного хозяйства из Новороссий-

ского Алексей Гаус обеспокоен не на шутку. Он содержит 
несколько сотен свиней. На внутреннем подворье давно 
оборудована собственная бойня, но она не сертифици-
рована, потому что находится на личном участке.

– Каждый, кто занимается производством мяса, 
обустроил уголок с необходимыми приспособлениями 
и разделочным столом. Никто уже не режет скотину на 
полу в хлеву, – утверждает он. – Мясо везем на рынок, 
где оно проходит тщательную санветэкспертизу. Зачем 
еще какие-то дополнительные условия?

Мясное животноводство не очень-то прибыльно из-за 
дороговизны кормов. Реализовывать мясо себе в убыток 
никто не будет, поэтому цены на рынках немаленькие. 
В Рубцовске, например, килограмм хорошей свинины 
стоит от 280 до 350 рублей. Но продукция станет еще 
дороже, если заложить стоимость услуг убойного пункта. 

Т������ � ������
Сертифицированные бойни в Рубцовском райо-

не можно пересчитать по пальцам одной руки. Они 
расположены в Половинкино, Вымпеле, Безрукавке, 
Самарке и на Рубцовском мясокомбинате. Последние 
две не работают со сторонними гражданами. В Безру-
кавке законсервирована. По факту остаются две, обе 
рядом с городом, что неудобно для тех, кто держит скот 
в отдаленных деревнях. Проблематично доставить 
хрюшку или корову за 40–50 км из Большой Шелковки, 
Новороссийского или Дальнего. Проще получить мясо 
дома и везти его на продажу.

– Прежде чем принимать решение о запрете, нужно 
подготовить почву, – считает Алексей Гаус. – Мотивиро-
вать предпринимателей к тому, чтобы они организовали 
бойни, обучили работников, закупили спецтранспорт 
для доставки скота и мяса. А просто запретить, и все – 
значит поставить крест на деревне, где большинство 
населения выживает за счет личного подворья.

В соседних регионах к письму Минсельхоза отнес-
лись без фанатизма и радикальные меры принимать 
не стали. А это значит, что продукция может уходить 
за пределы Алтайского края, создавая дефицит, ко-
торый взвинтит цены.

Чем еще чреват запрет, если его все же оставят? 
Первые звоночки уже прозвенели. Кое-где в крае 
недобросовестные заготовители стали скупать на 
подворьях мясо по смешным ценам от 60 до 90 руб-
лей за кило, тем самым наживаясь на мозолистых 
руках крестьян.

Участники рынка пребывают в тревоге, надеясь 
на разумное решение властей. 

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Вокруг жаркого 
стало жарко

На берегу Енисея
Колесо обозрения в красноярском парке флоры и фауны 

«Роев ручей» стало победителем в номинации «Открытие 
года».

Конкурс проходил в рамках Форума профессионалов ин-
дустрии развлечений и отдыха в Сочи. Колесо обозрения 
в «Роевом ручье» было установлено весной прошлого года. Оно 
располагается на живописном берегу Енисея, на высоте 217 ме-
тров над уровнем моря, и имеет собственную высоту 50 метров. 
Ширина видимого горизонта с востока на запад в хорошую 
погоду достигает 45 километров.

Цена работы – 20 лет колонии
Две подпольные оружейные мастерские закрыты в Кеме-

рове. В ходе операции сотрудники ФСБ совместно с полицей-
скими и росгвардейцами изъяли 12 единиц огнестрельного 
оружия: пистолеты и автоматы, а также большое количество 
патронов и 3,5 кг взрывчатки.

В отношении оружейников возбуждены дела по статьям 
УК РФ, связанным с незаконным хранением и изготовлением 
огнестрельного оружия, его основных частей, боеприпасов, 
взрывчатых веществ. Им грозит до 20 лет колонии.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  КРИМИНАЛ .
Вот так 

«командировка»!
В Барнауле перед судом предстанут 

двое уроженцев Таджикистана, пы-
тавшиеся сбыть наркотики в крупном 
размере.

Как рассказали «АП» в прокуратуре 
края,  молодые люди жили в Москве. Они 
не имели законного источника дохода, 
денег им не хватало. Решили добыть их 
торгуя наркотиками. В Интернете нашли 
«работодателя».

Через какое-то время по предложению 
руководителя преступной группы парни 
прибыли в Барнаул. Здесь забрали опто-
вую партию героина, более 120 граммов, 
расфасовали его, стали формировать 
в краевом центре тайники-закладки.

Всего успели сделать шесть закладок. 
А затем молодых людей задержали поли-
цейские, которые обнаружили тайники 
и достали содержимое. Другая часть геро-
ина была изъята в ходе личного досмотра 
и во время обыска в съемной квартире 
наркосбытчиков. Сами они теперь за-

держаны и заключены под стражу. Вину 
полностью признали.

Увидел 
ключи и…

В Алтайском районе селянка недо-
считалась насосной станции после 
выезда квартирантов. Но как выясни-
ли полицейские, вовсе не арендаторы 
были виноваты.

Злоумышленник, позарившийся на 
имущество женщины, был задержан по 
горячим следам в день кражи. Ранее су-
димый мужчина просто решил получить 
доход за счет односельчанки, используя 
сложившиеся обстоятельства. Жильцы, 
которые снимали дом, оставили клю-
чи у его знакомой. Поэтому он взял их 
и беспрепятственно проник в чужой дом. 
Похищенную насосную станцию успел 
продать местному жителю. Сотрудники 
полиции изъяли ее и вернули законной 
хозяйке.

А рецидивисту вменяется, естествен-
но, кража.

Скрывался 
10 лет

Бийчанин ответит за разбой и из-
насилование, совершенные десять 
лет назад.

Как рассказала «АП» помощник руко-
водителя регионального Следкома РФ 
Елена Коновалова, в сентябре 2011 года 
в Бийске была изнасилована 22-летняя 
женщина.

А в августе этого года в отдел по-
лиции Бийска был доставлен мужчи-
на, устроивший домашний дебош. По 
взятым у злоумышленника образцам 
и проведенным по ним экспертизам, 
в том числе и генетической, выясни-
лось, что это он причастен к давнему 
преступлению.

Видимо, мужчина совсем не ожидал, 
что все так обернется. Свою вину не при-
знал, что-либо объяснять отказался. Те-
перь уголовное дело в отношении него 
направлено в суд.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

  СОСТЯЗАНИЕ .

Надежда Новикова из Советско-
го района вышла в полуфинал 
Всероссийского конкурса «Боль-
шая перемена». Это первый мас-
штабный проект для учеников 
8–10-х классов со всей России.

У�������  �����
Надежда – десятиклассница школы села 

Советского. Учится на одни пятерки,  за-
нимается волонтерской деятельностью 
и вместе с участниками отряда «Доброе 
сердце» помогает пожилым людям.

– Я люблю соревнования. Поэтому и 
решила поучаствовать в состязании «Боль-
шая перемена». Поначалу было страшнова-
то. Уровень высокий, количество участков 
огромное. Но я успешно прошла первые 
задания на эрудицию и загорелась этим 
проектом, – вспоминает школьница.

К����������� �����������
Девушка признается, что самыми ин-

тересными для нее были задания с не-
ординарными решениями. Например, 
разработка проекта, посвященного ак-
туальным проблемам в мире.

– На мой взгляд, одна из востребованных 
тем – компьютерная грамотность пенсио-
неров. Возраст – не помеха для обучения 
в какой бы то ни было сфере. А подобные 
знания помогли бы пожилым людям при-
обретать покупки с доставкой на дом, за-
писываться в поликлиники и оплачивать 
услуги ЖКХ, – считает Надежда.

Ученица предложила создать объ-
единение ровесников, которые будут 

обучать пенсионеров с ограниченными 
возможностями здоровья компьютерной 
грамотности. Ведь у многих в семьях есть 
компьютеры или мобильные телефоны с 
выходом в Интернет.

– Важно, чтобы сами волонтеры ходили 
к пожилым людям. Многие из бабушек и 
дедушек просто не в состоянии дойти до 
учебных классов. А благодаря команде у них 
появится шанс на обучение, – рассказывает 
Надежда.

В������ ����
Конкурс «Большая перемена» – про-

ект президентской платформы «Россия 
– страна возможностей». Полуфинал 

стартовал осенью. Участникам необ-
ходимо было решить кейсы по защите 
окружающей среды. Надежда совместно 
со своей командой предложила создать 
«Экокарту». Ее идея – это специальное 
приложение с личным кабинетом и элек-
тронной картой.

– На нее будут начисляться баллы 
– «экоинсы». Они даются за участие в 
экоакциях. Например, за сдачу батареек 
или пластиковых упаковок. После люди 
могут обменять эти баллы на настоящие 
деньги или вещи, – делится школьница. – 
В итоге, поощряя людей, мы привлекаем 
их к решению экологических проблем.

Умение нестандартно мыслить привело 
Надежду к полуфиналу, в котором помимо 
нее участвовали 64 алтайских школьника.

Н� �������
В первом сезоне мероприятия приняли 

участие более миллиона школьников 
из всех регионов страны. По итогам ис-
пытаний будут отобраны 1500 учащих-
ся, которые в ноябре поедут на финал 
конкурса в Международный детский 
центр «Артек». Пока неизвестно, будет 
ли среди этих ребят Надежда Новикова. 
Но она верит. И радуется полученной 
возможности.

– Полуфинал дал мне огромную воз-
можность познакомиться и пообщаться 
с яркими, амбициозными, по-настоящему 
заряженными ребятами. У каждого свои 
интересы, достижения. Каждый по-своему 
уникален, – добавляет участница.

Наталья АНДРОНОВА, 
фото из личного архива 
Надежды Новиковой

Надежда Надежды

  ВЕРНИСАЖ .

Уникальному гербарию 
Алтая – 100 лет

МОЗАИКА4

В Бийском краеведческом му-
зее им. В. В. Бианки немало 
экспонатов самых разных 
времен. Некоторые насчи-
тывают тысячи лет, а гер-
бариям – век.

Классификацией этих ценных за-
сушенных трав уже второй год зани-
мается научный сотрудник Екатерина 
Важова. Она исследует, определяет 
их названия, оформляет экспонаты. 
Сегодня в отделе «Музей Чуйского 
тракта» – подразделении Бийского 
краеведческого музея – открыта об-
ширная гербарная экспозиция.

– Она имеет важное научное 
и краеведческое значение для Алтая, 
– рассказывает Важова. – Включает 
в себя различные образцы растений 
и древесные спилы. Начало кол-
лекции положили сборы Хребтова 
1917 года и Крылова 1919 года. В 1922 
году гербарий пополнился благодаря 
сборам Бианки. В 50–60-е годы были 
совершены полевые выезды работ-
ников отдела природы Греховой, 
Колокольникова, Митропольского 
и других, в результате чего коллек-
ция значительно увеличилась.

В настоящее время в отделе «Му-
зей Чуйского тракта»  экспонируется 
уникальная гербарная коллекция 
Анатолия Бианки (брата В. В. Бианки), 
которая имеет уже солидный воз-
раст 99 лет. Собраны растительные 
образцы были в 1922 году.

В те далекие дни братья Анатолий 
и Виталий Бианки совершили увле-
кательную экспедицию на Алтай. От 
Бийска они дошли до Улалы (ныне 
г. Горно-Алтайск), а затем поднялись 
к устью реки Чулышман, к Телецкому 
озеру, дошли до Балыкчи и вернулись 
обратно.

Именно из этой экспедиции и был 
привезен замечательный гербарий, 
который сейчас могут увидеть по-
сетители.

Здесь есть немало интересных 
экспонатов.

– Вот образцы горноколосника 
колючего, – показывает Екатери-
на Важова. – Он собран Анатолием 
Бианки в 1922 году в долине реки 
Чулышман. Здесь можно увидеть 
гербарную этикетку автора с его 
подписью и современный ее аналог, 
где уже растение определено. Это 
травянистое розеточное растение. 
В основе – шаровидная розетка из 
листьев, далее стебель, покрытый 
узкими листьями, соцветия пред-
ставляют собой кисть, цветочки жел-
то-зеленого оттенка. Данное растение 

произрастает в травянистых степях, 
лиственничных редколесьях, вы-
сотные пределы распространения 
400–2600 метров над уровнем моря. 
Оно и медоносное, и лекарственное.

Помните, в школе мы собирали 
гербарий, честно говоря, не особо 
понимая, зачем засушиваем листья, 
травку? На самом деле гербарий вы-
полняет достаточно важную роль 

в изучении видов растений и также 
сохраняет растительные образцы.

Например, Екатерина показала 
нам образец гониолимона красиво-
го – травянистого растения с укоро-
ченным стеблем, цветочки у него 
воронковидные, розово-сиреневого 
цвета. Оказывается, это растение 
уже в 90-х годах прошлого века было 
причислено к исчезающим, так что 
увидеть его вживую сложно.

В музее тщательно берегут экспо-
наты и достаточно часто обновляют 
экспозиции, поэтому, если будет вре-
мя, обязательно посетите его.

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)
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  ТЕЛЕЗРИТЕЛЮ .
Приём, как видно? 

Отлично!
Цифровому эфирному телевидению России испол-
няется два года. В честь этого события, которое 
уже стало историей, Российская телевизионная и 
радиовещательная сеть передала флаг предприя-
тия в Центральный музей связи имени Александра 
Попова в Петербурге.

Флаг побывал в космосе, на нем оставили автографы два 
российских космонавта – Александр Скворцов и Олег Скри-
почка. 14 октября 2019 года, находясь на борту Международ-
ной космической станции, во время сеанса связи с Центром 
управления полетами, Александр Скворцов нажал кнопку 
на ноутбуке, дав сигнал отключения аналогового вещания.

«Я, Александр Скворцов, космонавт Роскосмоса, член экипа-
жа экспедиций 60/61 на Международную космическую стан-
цию, приветствую вас из космоса в этот важный для всех нас 
день. Сегодня у меня важная миссия: объявить об окончании 
перехода России на цифровое телевидение», – сказал тогда 
Скворцов. Отныне флаг РТРС будет храниться в музее как 
символ окончания строительства не имеющей аналогов в 
мире российской цифровой эфирной телесети.

Телесеть РТРС дает возможность 98,4% жителей страны прини-
мать 20 цифровых телеканалов в отличном качестве без абонент-
ской платы. Помимо федеральных программ телезрителям стали 
доступны региональные на каналах «Россия 1», «Россия 24» и ОТР.

За два года зрители уже привыкли к высокому качеству 
и многообразию телеканалов, освоили некоторые особенности 
приема цифрового эфирного телевидения, стали гораздо реже зво-
нить на горячую линию РТРС. Анализируя обращения зрителей 
за несколько лет, специалисты РТРС рекомендуют накануне зимы 
провести профилактику приемного оборудования. Особенно это 
важно, если приемная антенна находится на крыше. Качество теле-
сигнала в первую очередь зависит от нормальной работы приемной 
антенны у зрителя, сохранности кабеля, который идет от антенны 
к приставке или телевизору. Убедившись в их исправности или 
устранив неполадки, можно без опасений всю зиму наслаждаться 
просмотром 20 телеканалов. Благодаря цифровому эфирному телеви-
дению множество телеканалов доступно как в городской квартире, 
так и в сельском доме.

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Тонна карасей

Озеро во Власихе, известное среди местных 
жителей как дамба, наполнили карасями.

«Ну вот, жители поселка, города и вообще все, кто 
любит природу, а главное, рыбалку, смогут уже через год 
рыбачить на верхней дамбе в микрорайоне Октябрьском 
и селе Власиха», – пишут на телеграм-канале «В курсе 22».

Авторы послания напомнили горожанам, что глав-
ное – рыбачить удочкой, чтобы сохранить природу 
для будущего поколения. Они поблагодарили жите-
лей поселков за то, что те приняли участие в выпуске 
рыбы в озеро.

Оксана ИСАКОВА

Деликатес 
из принтера

Исследователи из Япо-
нии впервые смогли 
искусственно  вы-
растить кусок мяса 
с помощью генной 
модификации  и 
3D-печати. Об этом 
сообщает Planet Today 
со ссылкой на резуль-
таты эксперимента.

Это уже не первая попыт-
ка напечатать мясо. Однако 
в прошлый раз она не увен-
чалась успехом – у ученых 
получилось создать лишь 
подобие фарша.

В этот же раз японцы 
смогли воспроизвести цель-
ный кусок мраморного мяса 
сорта вагю, который являет-
ся одним из самых ценных 
и дорогих в мире.

Как рассказа л автор 
работы доктор Мацусаки, 
разработка пока далека от 
удовлетворения массово-
го спроса на мясо – один 
кубический сантиметр 
говядины печатается от 
трех до четырех недель. 
К тому же себестоимость 
такого продукта неверо-
ятно высока – один грамм 
оценивается в 89 долларов. 
Но по мнению ученого, 
в будущем их разработки 
помогут печатать мясо бы-
стро и много.

Как считают исследова-
тели, по мере роста циви-
лизации на рынок будут 
выходить коммерческие 
организации, которые 
с помощью аналогичных 
технологий станут произ-
водить и продавать искус-
ственное мясо. Это позволит 
принципиальным вегетари-
анцам вернуться к употре-
блению продукта – многие 
отказались от употребления 
мяса из-за эксплуатации жи-
вотных.

Также ожидается, что 
разработка уже может быть 
применена в медицине для 
выращивания искусствен-
ных частей органов.

Никита
 ИВАНОВ

  ЗАНЯТНО .

Из этикетки можно все узнать о растении.Екатерина Важова может показать массу интересных экспонатов.
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При покупке антенны подбирайте такую, которая дает запас 
уровня принимаемого сигнала. Тогда при ухудшении условий 
сигнала ее мощности хватит для приема. Ее конструкция должна 
быть прочной и погодоустойчивой. Спросите у соседей или в 
ближайшем магазине электротоваров, какая антенна подходит 
для вашей местности. Важно помнить, что самые простые в 
установке комнатные антенны принимают сигнал только в 
непосредственной близости от передающей телебашни.

В большинстве приставок и телевизоров есть функция 
вывода на экран показателей уровня и качества сигнала. Для 
уверенного приема показатели уровня должны быть от 60%, 
а качества – 100%. Это главное условие успешного приема.

Только дециметровая антенна может стабильно без пере-
боев принимать сигнал цифрового эфирного телевидения. 
Обычно она выглядит как елка – длинная палка с неболь-
шими увеличивающимися поперечинами.

Другие формы дециметровых антенн чаще просто марке-
тинговый трюк. Антенны необычной формы могут работать 
только вблизи передающей башни. А могут и создавать такие 
же проблемы при просмотре, как неподходящая антенна ме-
трового диапазона.

Популярные «польские» антенны в виде решетки специа-
листы не рекомендуют. У них низкие показатели по приему 
цифрового телесигнала. Когда выходит из строя усилитель 
антенны, она способна создать помехи и для других зрите-
лей, чьи антенны установлены на том же этаже или крыше. 
Если «полька» работает нормально, вам повезло. Но при труд-
ностях с приемом советуем заменить ее на дециметровую.

Помните, что именно от антенны зависит картинка те-
левизора. Подробнее об антеннах можно узнать на интер-
нет-портале карта.смотрицифру.рф.

Профилактику уже установленного оборудования рекомен-
дуется начинать с наружного осмотра антенны. Антенна долж-
на быть направлена на передающую станцию. Направление 
и расстояние до телебашни можно уточнить на интерак-
тивном интернет-портале карта.смотрицифру.рф.

Важно проверить антенный кабель, особенно места со-
единения кабеля с антенной. Когда они окисляются, это 
приводит к полному пропаданию телесигнала. В таком слу-
чае надо либо очистить места присоединения и заменить 
разъемы, либо обновить кабель. Он должен быть целым, без 
повреждения изоляции, иначе может не только пропасть 
сигнал, но и случиться короткое замыкание.

Антон КЛЕПИКОВ.


